



Schweizerischer Gemeindeverband
Association des Communes Suisses
Associazione dei Comuni Svizzeri
Associaziun da las Vischnancas Svizras

Simonetta Sommaruga
Présidente de la Confédération
Cheffe du DETEC
Bundeshaus Ost
3003 Bern 2

par E-Mail à: raphael.bucher@bafu.admin.ch

Berne, le 4 décembre 2020

Contre-projet direct du Conseil fédéral à l'initiative populaire « Pour un climat sain »

Madame la Présidente,
Madame, Monsieur,

Dans votre courrier du 2 septembre 2020, vous nous avez soumis le contre-projet direct à l'initiative populaire pour les glaciers pour consultation. Nous tenons à vous remercier de nous avoir donné l'occasion d'exprimer notre point de vue au nom des 1600 communes affiliées à l'Association des Communes Suisses (ACS).

L'ACS soutient ce contre-projet car il représente une alternative souhaitable à l'initiative populaire. Ce contre-projet vise également à réduire d'ici à 2050 à zéro net les émissions de gaz à effet de serre tout en prenant mieux en compte la pluralité des réalités communales dans leurs ensemble. L'ACS partage l'appréciation de la Confédération sur le caractère trop radical d'un abandon total des énergies fossiles. L'exception technique amenée par les initiants n'est pas suffisante pour éviter de trop lourdes conséquences, notamment financières pour les communes et habitants de communes de périphéries, de montagnes et frontalières.

En vous remerciant de prendre en compte les éléments ci-dessus dans la suite des travaux, nous vous prions de croire, Madame la Présidente, Madame, Monsieur, à l'assurance de notre considération distinguée.